

2008/8688 - DENOMINATION "ESPLANADE RAYMOND BARRE" A LYON 6E (CITE INTERNATIONALE) (DIRECTION DÉPLACEMENTS URBAINS)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 26 décembre 2007 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

« A l'entrée Nord-Est de la ville, la Cité internationale est implantée sur un site de vingt hectares, fortement marqué par deux éléments naturels, le Rhône et le Parc de la Tête d'Or. De par son emplacement et son rôle, la qualité architecturale du site, mais aussi et surtout celle des espaces publics, sont essentielles. Aujourd'hui, la Cité internationale est tout à la fois un lieu d'habitation et de travail, de loisirs et de détente, de congrès et de spectacles.

Au sein de la Cité internationale, les espaces ne sont pas officiellement dénommés. Ainsi, il convient d'attribuer officiellement un nom à la place publique située devant l'Amphithéâtre.

En accord avec Mme le Maire du 6^e arrondissement, je vous propose de dénommer cette place : « esplanade Raymond BARRE ».

Raymond BARRE (1924-2007) : homme politique, économiste et Maire de Lyon de 1995 à 2001.

Il naît à Saint-Denis de la Réunion où il passe son enfance et fait de brillantes études secondaires avant de s'engager dans l'infanterie en 1944. Il est envoyé à Madagascar durant une année. Après sa démobilisation, il arrive en métropole afin de poursuivre ses études universitaires. Agrégé des facultés de Droit et de sciences économiques en 1950, diplômé de l'Institut d'études politiques de Paris, il mène une carrière universitaire. En 1959, il publie un manuel d'économie qui restera longtemps utilisé par les étudiants.

Parallèlement, il prend des responsabilités dans les milieux politiques. A partir de 1967, il entame une carrière politique européenne (Vice-président de la Commission européenne, responsable des affaires économiques et financières). Entre 1973 et 1976, il est membre du Conseil général de la Banque de France. En janvier 1976, il entre dans le Gouvernement en qualité de Ministre du commerce extérieur, puis en août de cette même année, il est nommé Premier ministre. Confronté aux hausses du chômage et de l'inflation liées à la crise économique mondiale des chocs pétroliers, il mène une politique d'austérité économique. Ses fonctions de Premier ministre prennent fin en 1981.

Elu député du Rhône en 1978, il conserve son siège à l'Assemblée Nationale lors des scrutins législatifs successifs jusqu'en 2002. En 1988, il est candidat à l'élection présidentielle (il obtient 16 % des voix au premier tour).

En 1995, il est élu Maire de Lyon. Il permet une métamorphose internationale de la ville, impulsée au travers de grands chantiers, dont le projet de la Cité Internationale. Il vante les mérites de Lyon à travers le monde. De là s'expliquent sans nul doute la réunion du G7 qui s'est tenue à Lyon en 1996 et l'inscription de la ville au patrimoine mondial de l'humanité par l'Unesco en 1998. Ses actions lui valent une approbation générale et permettent de faire entrer la métropole dans le 21^e siècle.

En 2002, il prend sa retraite politique. En 2007, ses problèmes de santé s'accroissent, il est hospitalisé puis décède le 25 août au Val de Grâce ».

Vu l'avis émis par le Conseil du 6^e arrondissement ;

Oui l'avis de sa Commission Déplacements – Voirie – Sécurité ;

DELIBERE

La place publique de la Cité Internationale, située devant l'Amphithéâtre, est dénommée « Esplanade Raymond BARRE ».

(Et ont signé les membres présents)

Pour extrait conforme,

Pour le Maire, l'Adjoint délégué,

J.L. TOURAINE